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ОТЧЕГО «ДРУЖБА» 

НЕ ЖИВЕТ ДРУЖНО?    

Сургут. Нефть 
и газ - 2009

ВИЧ-инфици-
рованным 
помогут

Горожане, затро-
нутые ВИЧ, сейчас 
могут рассчитывать 
на более квали-
фицированную 
помощь в деле 
собственной социа-
лизации. Активисты 
недавно созданной 
в городе обществен-
ной организации 
по защите ВИЧ-
инфицированных 
«Шаг вперед» 
прошли специ-
альное обучение в 
Москве.

ак нам сообщи-
ла программный 

директор НО «Шаг впе-
ред» Елена Оноприенко, 
семинар-тренинг, в ко-
тором приняли участие 
сургутяне, был организо-
ван благотворительным 
фондом «Чаритиз Эйд 
Фаундейшн» при финан-
совой поддержке Фонда 
Форда. Цель меропри-
ятия – обучить россий-
ских специалистов осно-
вам организации неме-
дицинского сервиса для 
людей, живущих с ВИЧ. 

Сергей Крестов

К

наука

Вода с немецким вкусом
стр. 5

В четырнадцатый 
раз в нашем городе 
пройдет междуна-
родная выставка 
нефтегазопромыс-
ловой техники 
и оборудования 
«Сургут. Нефть и 
Газ». Мероприятие 
стартует 23 сентя-
бря.

о традиции пло-
щадкой выстав-

ки станут спортком-
плекс «Энергетик» и 
пространство возле не-
го. Как сообщается на 
сайте городской адми-
нистрации, на участие 
в выставке заявилось 
более 150 компаний 
из 25 регионов России, 
а также из Германии 
и Финляндии. Причем 
почти половина из них 
собирается выставлять-
ся в Сургуте впервые.
Выставка прошлого го-
да собрала более 200 
компаний из шести 
стран, почти пять тысяч 
участников, а результа-
том ее стало более сот-
ни заключенных кон-
трактов.

Дмитрий Карелин

Группа ученых СурГУ 
изучала с помощью 
компьютерных моделей 
развитие различных 
заболеваний, влияние 
на них изменчивых 
экофакторов и пришла к 
выводу, что для здоро-
вья человека на Севере 
опасны не столько 
низкие температуры и 
влажность, сколько их 
резкие перепады и, в 
конечном итоге, наличие 
хаотической динамики 
экофакторов Югры. 

В своем докладе «Разработ-
ка и внедрение новых методов 
теории хаоса и синергетики в 
медицину и здравоохранение» 
специалисты университета от-
метили, что различные болез-
ни и патологии по-разному 
развиваются у жителей Югры и 
других регионов. Оказывается, 
наиболее выражены хаотиче-

ские параметры развития за-
болеваний в зимние и весен-
ние месяцы года.

Применение разработан-
ных авторским коллективом 
методов теории хаоса и си-
нергетики (ТХС), программ 
ЭВМ обеспечило также мо-
ниторинг параметров функ-
ций детского организма при 
проведении оздоровитель-
ных мероприятий. В частно-

сти, исследование 150 чело-
век при их поездках на юг РФ 
(санаторное лечение) в весен-
ний и летний периоды пока-
зало эффективность примене-
ния именно ТХС, тогда как тра-
диционные детерминистско-
стохастические подходы не 
дали существенных различий,  
констатируют ученые.

Андрей Нестеров

Песня «Сургутский 
вальс» на стихи Влади-
мира Меньшикова стала 
визитной карточкой 
нашего города. 

Ранее она исполнялась 
отдельными бардами под ги-
тару, сегодня ей хотят обе-
спечить хорошую аранжи-
ровку, а также уговорить из-
вестного певца спеть ее для 
сургутян. Предложения об 
этом будут направлены Ио-
сифу Кобзону, Льву Лещенко 
и Юрию Лозе. 

Замглавы Сургута Яков 
Черняк лично поблагодарил 
Владимира Меньшикова за 
стихи. Теперь строки «Я Сургу-
ту признаюсь с порога, что в 
него бесконечно влюблен» из 
этой песни можно будет часто 
слышать на городских празд-
никах. Хочется добавить, что 
текст песни был опубликован 
в журналистской газете «Мы 
вместе» к 410-летию города. 
Редактором текста песни вы-
ступил Петр Суханов.

Игорь Бурмасов

культура

У города - новая визитная 
карточка. Музыкальная
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Здоровье сургутян по теории хаоса
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 сентября был 
торжественно открыт новый 
водозабор - 9-й промузел. Это 
настоящая фабрика по про-
изводству чистой воды. Цере-
монию открытия посетили ди-
ректор департамента разви-
тия жилищно-коммунального 
комплекса Югры Анатолий Че-
пайкин, генеральный менед-
жер по России немецкой ком-
пании «Инжиниринг Доберсек 
ГмбХ» Франк Бидлингмайер, 
председатель Думы Сургута 
Юрий Кузьменко, глава горо-
да Александр Сидоров,  ди-
ректор СГМУП «Горводока-
нал» Владимир Карнов.

15

Окончание на  стр. 3
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Состоялось торжественное открытие нового водозабора 

Боевые сто граммов… сургутской родниковой

ДОГОВОРЯТСЯ ЛИ МЕДВЕДЕВ ДОГОВОРЯТСЯ ЛИ МЕДВЕДЕВ 
И ПУТИН МЕЖДУ СОБОЙ?     И ПУТИН МЕЖДУ СОБОЙ?     
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 На днях аналогичный пи-
кет состоялся у здания Го-
сударственного пожарного 
надзора. Следующим шагом 
предпринимателей станет 
митинг, который  должен со-
стояться 18 сентября. 

А пока в целях обеспече-
ния охраны общественного 
порядка и недопущения раз-
гула преступности на  торго-
вой базе «Дружба» ООО «Се-
верхолдингвино» и на при-
легающей   территории  ор-
ганизовано круглосуточное 
дежурство сотрудников ми-
лиции, установлен комплекс 
«Сова». По словам силови-
ков, в последнее время на 
территории базы наблюда-
ется нестабильная крими-
нальная обстановка, причи-
ной чему являются разборки 
между двумя хозяйствующи-
ми субъектами за право соб-
ственности.

Чтобы попытаться разо-
браться в первопричине кон-
фликтов, мы обратились за 
официальным комментарием 
по поводу деятельности  тор-
говой базы «Дружба» в УВД 

Досье на рынок «Дружба»
Сургутское УВД проследило «криминальную историю» 

 торгового комплекса

по г. Сургуту. Ответ был полу-
чен из пресс-службы город-
ского управления внутрен-
них дел:

«Криминальное досье тор-
говой базы «Дружба» нача-
лось в 2003 году с убийства 
мужчины с применением ог-
нестрельного оружия. По дан-
ному факту прокуратурой го-
рода было возбуждено уго-
ловное дело  по ч. 1 ст. 105 
УК РФ.  

Первого сентября 2008 
года на территории торго-
вой базы  с оружием в руках 
оспаривал право собствен-
ности один из предпринима-
телей.  В ходе конфликта муж-
чина открыл стрельбу из трав-
матического оружия. В этой 
разборке пострадали невино-
вные граждане. Возбуждено 
уголовное дело.  

В конце марта нынешнего 
года  на территории базы муж-
чине были  нанесены  множе-
ственные телесные поврежде-
ния, от которых он скончался 
на месте. По данному факту бы-
ло возбуждено уголовное дело 
по ст. 105 ч. 1 УК РФ. 

Только с начала 2009 го-
да в УВД по г. Сургуту поступи-
ло 75 сообщений и заявлений 
о  нарушении общественного 
порядка и незаконной дея-
тельности на данном объекте. 
Проверки осуществлялись со-
вместно сотрудниками УВД по 
ХМАО-Югре, УФМС России по 
ХМАО-Югре в г. Сургуте, спе-
циалистами ТОУ «Роспотреб-
надзор» г. Сургута и Сургут-
ского района, а также  УГПН 
по г. Сургуту ГУМЧС России 
по ХМАО-Югре  на территории 
ООО. В ходе них  выявлено 96 
административных правона-
рушений.  Сотрудниками ми-
лиции изъято 1460 аудиови-
деодисков с признаками кон-
трафактности.  

За осуществление пред-
принимательской деятельно-
сти без государственной ре-
гистрации,   продажу товаров 
с нарушением санитарных 
правил  выявлено 11 админи-
стративных правонарушений,  
19 фактов обмана и обсчета 
потребителей,   18   наруше-
ний миграционного законо-
дательства.   

За незаконное распро-
странение порнографических 
материалов возбуждены два 
уголовных дела, оба уже на-
правлены в суд.  Установлено 
также, что на территории тор-
говой базы  работали люди с 
поддельными миграционны-
ми картами. По данным фак-
там за использование заве-
домо подложных документов 
возбуждено пять уголовных 
дел.  Кроме того, на терри-
тории торговой базы «Друж-
ба» выявлен факт незаконно-
го использования товарных 
знаков марок «Адидас», «Пу-
ма», «Найк» и «Сочи-2014».  В 
настоящий момент материа-
лы по данному  делу собраны,  
проводится разбирательство.      

В кафе «Дружба» и шаш-
лычной, расположенных на 
территории базы,  в ходе 
проверок также выявлен 

ряд нарушений. Так, на мо-
мент проверки отсутствова-
ли документы, подтвержда-
ющие качество, происхожде-
ние и безопасность реали-
зуемых продуктов питания. 
Изготовление мясных блюд 
производилось без технико-
технологических карт. Поме-
щения кафе и шашлычной 
содержались в антисанитар-
ном  состоянии. Не осущест-
вляется производственный 
контроль приготовления пи-
щи. По результатам провер-
ки составлен административ-
ный протокол по ст.6.6 КоАП 
РФ  «Нарушение санитарно-
эпидемиологических требова-
ний к организации питания на-
селения». Одиннадцатого авгу-
ста 2009 г. сургутским судом 
деятельность кафе  и шашлыч-
ной была приостановлена на 
60 суток. Четырнадцатого авгу-
ста судебные приставы испол-
нили решение суда и  опечата-
ли помещения.                 

В ходе обследования ба-
зы  «Дружба» сотрудниками 
УГПН по г. Сургуту ГУМЧС Рос-
сии по ХМАО-Югре выявлен 
ряд грубейших нарушений по-
жарной безопасности, пред-
ставляющих угрозу для жизни 
и здоровья граждан. В связи 
с этим сургутский городской 
суд 27 августа 2009 г. вынес 
решение приостановить  тор-
говую деятельность ООО «Се-
верхолдингвино» на 60 суток. 
Тридцать первого августа су-
дебные приставы опечатали  
склады и помещения  торго-
вой базы».

Стоит отметить, что в ре-
зультате споров хозяйствую-
щих субъектов за территорию 
«Дружбы» страдают частные 
предприниматели - арендато-
ры торгового комплекса. Как 
сложится ситуация в дальней-
шем -  покажет время. Мы бу-
дем следить за развитием со-
бытий.

Ирина Пантелеева

В последний день августа работа торгового комплекса 
«Дружба» была приостановлена по решению суда. Но 
споры по этому поводу не утихают до сих пор. Аренда-
торы  рынка устраивали пикет возле городской адми-
нистрации, обвиняя в своих бедах  все контролирую-
щие органы - прокуратуру, Госпожнадзор, милицию.

Первый фестиваль рабо-
тающей  молодежи «На 
крыло» пройдет с 18 по 
20 сентября в Сургуте. 

Торжественное откры-
тие фестиваля состоится 18 
сентября в 12.30 в зале те-
атра Сургутского государ-
ственного университета, где 
команды-участники пред-
ставят себя в творческих 
презентациях. После торже-
ственной церемонии всех 
участников фестиваля ждут 
проектные тренинги, кото-
рые пройдут на базе СОЦ 
«Олимпия». 

 В ходе фестиваля 15 ко-
манд молодежных объеди-
нений и советов работаю-
щей молодежи предприятий 
и организаций города (бо-
лее 150 участников) будут 

«На крыло» – первый фестиваль работающей  молодежи
демонстрировать свои уме-
ния и состязаться за право 
стать лучшими. В рамках кон-
курса состоятся выставки-
презентации деятельности 
молодежных организаций, 
проектные тренинги, а так-
же творческие выступления 
и спортивные состязания.

В рамках мероприятия 
предусмотрены встречи ра-
ботающей молодежи с пред-
ставителями органов вла-
сти и руководством пред-
приятий и организаций го-
рода. На встречах будет 
обсуждаться вопрос о роли 
молодежных объединений 
в жизни предприятий и ор-
ганизаций, а также участ-
ники совместно попытают-
ся обозначить свое место в 
социально-экономических 

процессах города и регио-
на. 

19 сентября работающая 
молодежь проведет в дви-
жении. На территории СОЦ 
«Олимпия» и УТЦ «Сибирский 
легион» состоятся военно-
прикладные и туристические 
соревнования и турнир по 
пейнтболу. Закончится кон-
курсная программа конкур-
сом на лучший бивуак. 

20 сентября в «Олимпии» 
состоится торжественное за-
крытие фестиваля и подве-
дение итогов. Лучшие коман-
ды фестиваля получат серти-
фикаты на организацию и 
проведение тренинговых се-
минаров для своих молодеж-
ных организаций.

Отметим, что организа-
тором фестиваля выступил 

департамент культуры, мо-
лодежной политики и спор-
та Администрации горо-
да Сургута при финансовой 
поддержке депутата Тюмен-
ской областной Думы Викто-
ра Буртного и депутатов Ду-
мы ХМАО-Югры Александра 
Сальникова, Юрия Важени-
на, Дмитрия Попова и Лю-
бови Малышкиной. Проект 
проходит при поддержке ру-
ководства города и депута-
тов окружной Думы. 

Контактные лица:
специалист-эксперт ко-

митета молодежной по-
литики Виталий Малыхин 
(52-24-26); 

эксперт комитета моло-
дежной политики города 
Сургута Екатерина Ерохина 
(52-22-95).

«Золото» сургутских милиционеров
Сборная команда УВД по г. Сургуту стала победитель-
ницей окружного турнира  по рукопашному бою, 
посвященного памяти сотрудника управления по 
борьбе с организованной преступностью Олега Ге-
ринга, погибшего при исполнении служебного долга 
в Северо-Кавказском регионе. 

На втором месте команда ОВД по г. Ураю, на тре-
тьем - спортсмены из МОВД по г.Ханты-Мансийску.  

Турнир проводится в третий раз.  В нем приняли уча-
стие 25 команд из разных городов Югры. В команде 
сургутского УВД  девять  человек - сотрудники  ГИБДД, 
патрульно-постовой службы милиции, отдела уголов-
ного розыска, роты по конвоированию.  Как расска-
зал президент Федерации рукопашного боя право-
охранительных органов г. Сургута полковник милиции 
Юрий Русаков, один из самых опытных спортсменов -  
капитан сургутской команды по рукопашному бою, ко-
мандир взвода милиции оперативного реагирования 
ОБППСМ Тимур Давыдов. В этом году он занял первое 
место в личном зачете.

Наталья Быкова

Лучшие туристы живут в Лянторе 
Это выяснили участники районного конкурса «Мо-
лодая семья года», слета «Туризм для всех». Он со-
стоялся 12 и 13 сентября в лесном массиве недалеко 
от поселка Солнечный. 

Организаторами выступили управление молодеж-
ной политики, физической  культуры и спорта админи-
страции Сургутского района, МУ «Комплексный моло-
дежный центр «Резерв». В конкурсе приняли участие 
10 молодых семей из Лянтора, Федоровского, Белого 
Яра, Солнечного, Ульт-Ягуна. Лидерами первого эта-
па стали семьи Школьниковых, Каримовых, Рябовых 
из Лянтора. Как сообщила пресс-служба районной ад-
министрации, 1 октября начнется второй, творческий 
этап районного конкурса. Итоги станут известны в сле-
дующем году.

Игорь Бурмасов

Локосово отфестивалит
20 сентября гулять будут в селе Локосово: это посе-
ление отмечает очередной день рождения. Празд-
нования начнутся с 14 часов дня на площади центра 
досуга и творчества. 

В программе мероприятия - выступления творческих 
коллективов, организаций, выставка-продажа глиняной 
игрушки. 

Администрация района сообщила, что гуляния завер-
шат праздничный салют и дискотека. Поздравят жителей 
и гостей села глава Сургутского района Дмитрий Маку-
щенко, глава Локосово Наталья Нурмашева, представите-
ли администрации Сургутского района, главы городских 
и сельских поселений.

Андрей Нестеров

К 65-летию Победы
Глава города Сургута А. Л. Сидоров обратился к 
жителям Сургута с предложением принять участие 
в подготовке к 65-летию Победы в Великой Отече-
ственной войне. 

«Практически у каждого сургутянина кто-то из близ-
ких погиб на полях сражений, воевал или работал в ты-
лу для нужд фронта, - говорится в обращении. - И каж-
дый житель города имеет возможность принять уча-
стие в организации празднования Дня 65-летия Побе-
ды, представить свои идеи и предложения».

Проекты по организации празднования, меропри-
ятиям для ветеранов и юношества, акциям, конкур-
сам могут направлять как общественные организации, 
творческие коллективы, так и непосредственно жите-
ли города.

Предложения с указанием авторства и контактными 
адресом и телефоном принимаются до 25 сентября 2009 
года по электронной почте press02@admsurgut.ru или 
в письменном виде в информационно-аналитическом 
управлении Администрации города по адресу: ул. Эн-
гельса, 8, каб. 109.; тел/факс 52-21-98.



На «ГЛ» дежурил Григорий Горяев.
Наш телефон 22-04-68 работает с 9 до 12 часов.

«Горячая линия» 
слушает...    
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Не пойманный – 
не вор

Иногда на «ГЛ» случаются за-
нятные истории с продолжением. К 

примеру, женщина, представившаяся 
Галиной Александровной,  сразу выдала гневную ти-
раду: «Какого черта справочную службу «09» переве-
ли в Курган? Кто додумался до такого безобразия?». 
Оказалось, наша читательница запамятовала телефон 
управления, называемого в народе просто «соцзащи-
той», вернее, не нашла под рукой записную  книжку. В 
таких случаях многие по привычке звонят на «09» и на 
другом конце провода оператор в Кургане часто отве-
чает, что «нумерация телефонов по данному ведомству 
в Сургуте отсутствует»

Идеальные отношения
Получив отрицательный ответ, Галина Александров-

на сгоряча сделала фундаментальный вывод о том, что 
все у нас в России через пень-колоду. В отчаянии она 
позвонила на нашу «горячую линию». Автор этих строк 
тупо записал суть проблемы. Правда, при этом не за-
был пожелать ей здоровья и прочих благ. И через де-
сять минут получил доказательство волшебности слов 
типа «спасибо» и «пожалуйста». 

Снова звонила Галина Александровна, но уже поде-
литься тем, что нашла в «СТ» объявление о дежурстве 
на «ПТЛ» начальника управления социальной защиты 
населения по городу Сургуту  и получила от Татьяны 
Османкиной исчерпывающую информацию. На радо-
стях она решила поделиться ею со всеми. Словом, за-
писаться на прием к Татьяне Османкиной можно в чет-
верг по телефону 31-95-82. Консультации специали-
стов  - ежедневно с 9 до 11, кроме пятницы, по трем 
телефонам: 52-98-90, 52-98-99, 52-98-34. «Горячая 
линия» - 52-98-35, 52-98-46. А находится управление 
на ул. Мира, 44/2. Доехать туда можно автобусами 11, 
14, 5, маршрутными такси 20, 53, 28.

Это тот исключительный случай, когда на «ГЛ» сра-
ботала наша читательница. Такая практика может при-
вести к тому, что «ГЛ» из игры в одни ворота превра-
тится во взаимовыгодное сотрудничество. А это иде-
альные отношения, о которых любая редакция может 
только мечтать.

Наши проблемы
Я  не остался в долгу у Галины Александровны и вы-

яснил то, о чем писано-переписано. Сургутский терри-
ториальный узел электросвязи теперь является Ханты-
Мансийским филиалом электросвязи ОАО «Уралсвя-
зьинформ». Сделано это в целях оптимизации затрат, 
реорганизации бизнеса. Понятно, что единый центр 
обслуживания, расположенный в Кургане, охватыва-
ет все населенные пункты УрФО (!) и обязан работать 
оперативно. Естественно, разработана специальная 
внутриведомственная  инструкция, по которой опера-
тор имеет право отказать в услуге, если вопрос не со-
держит полных данных. К примеру, хотим разузнать ко-
ординаты магазина «Солнышко», а в справочнике слу-
жебных телефонов он может значиться как ИП такой-
то, ПБОЮЛ, ООО и т.д. Помимо правильного названия 
нужно еще знать точный адрес, по которому распола-
гается то или иное предприятие, потому что этих мага-
зинов или детских садов «Солнышко» в одном городе 
может быть десятки. То есть разбираться во всех этих 
тонкостях люди должны сами – это, так сказать, наши 
проблемы. Вот такие новые порядки сейчас в компа-
нии ОАО «Уралсвязьинформ».

Неведома зверушка
На «ГЛ» звонят по самому разному поводу. Татьяна 

Алексеевна из садово-огороднического товарищества 
«Автомобилист» хочет посоветоваться со  знающими 
людьми о звере, похитившем ее урожай картошки. Са-
ма дачница заподозрила крысу, но шибко сомневает-
ся, ибо воришка на поверхности не показывается, под 
землей делает лабиринты диаметром 10 см и тщатель-
но прячет украденное добро. Татьяна Алексеевна от-
копала один склад, где нашла полный мешок картош-
ки. Теперь надеется вернуть весь урожай, для чего ей 
придется перелопатить весь участок.

А мы попробуем узнать у биологов, кто из предста-
вителей местной фауны готовит такие солидные запа-
сы на зиму. 

Окончание. 
Начало на 1-й стр.

Кредит оказался 
по силам 

 Несколько лет назад, 
когда кредит ЕБРР на рекон-
струкцию водозабора 9-й 
промузел только обсуждал-
ся, глава Сургута Александр 
Сидоров вместе с депута-
тами гордумы сомневал-
ся в успехе этого грандиоз-
ного проекта. Самое глав-
ное опасение у горожан за 
все годы реализации проек-
та базировалось только на 
одном: город рискует ока-
заться в вечных должниках 
Европейского банка рекон-
струкции и развития, никог-
да ему не рассчитаться по 
кредиту. Но сегодня по это-
му займу платить осталось 
совсем немного. 

Контракт на реконструк-
цию водозабора был подпи-
сан в 2005 году, работы на-
чались в 2006 году. Сегодня 
деньги ЕБРР город успешно 
возвращает - из 1,65 млрд. 
заплачено уже 925 млн. ру-
блей. Стоимость этого объ-
екта все же будет включе-
на в виде амортизационных 
отчислений в состав тари-
фа, но это совсем неболь-
шие деньги по сравнению с 
суммой кредита. Затраты бу-
дут включены в тариф, ког-
да 9-й промузел поставит к 
себе на баланс «Горводока-
нал». Директор «Горводо-
канала» Владимир Карнов 
отметил, что ввод 9-го про-
музла в строй поможет раз-
витию новых западных рай-
онов города. 

В Сургуте несколько водо-
заборов, и все они заколь-
цованы в единую систему 
для надежности. Но все они 
постройки конца 1980-х го-
дов. Назрела необходимость 
их реконструкции. Если вы-
вести хотя бы один из во-
дозаборов из эксплуатации 
в реконструкцию, это сразу 
почувствует город. Дополни-
тельных мощностей для обе-
спечения водой в городе не 
было. Сегодня 9-й промузел 
способен заменить два ста-
рых водозабора: его мощ-
ность 21 тыс. кубометров во-
ды в сутки. 

Отсрочка была 
необходима

Водозабор должны бы-
ли сдать еще в прошлом го-
ду, но этого не случилось по 
разным причинам. Замести-

Александр Мельник: 
«Платить по кредиту 
ЕБРР осталось недолго»

Александр Сидоров: 
«Будет ставка докри-
зисной – возьмем новые 
кредиты»

Вода с немецким вкусом 
Состоялось торжественное открытие нового водозабора 

С
танция комплектовалась специалистами немецкой компании «Инжини-
ринг Доберсек ГмбХ». Ее генеральный менеджер по России Франк Бид-
лингмайер отметил, что 9-й промузел был оборудован согласно мировым 

стандартам. Комплекс управления использует автоматику немецкого концер-
на «Сименс». Немецкий инженер сказал, что этот объект компания «ИД» обяза-
тельно будет ставить в пример и гордиться им. В зале управления станцией от-
ныне будет висеть картина, подаренная инженерами-немцами из городка Мен-
хенгладбах своим сургутским коллегам.

О
ставшиеся сред-
ства по кредиту 
на реконструк-

цию 9-го промузла, а 
это 10 млн. рублей, 
будут использованы по 
разрешению ЕБРР на 
реконструкцию кол-
лектора на улице Ле-
нина. Соглашение об 
этом уже подписано.

тель генерального директо-
ра ОАО «Югра-Консалтинг» 
Александр Мельник объ-
яснил задержку изучением 
новых технологий на этапе 
проектирования. Появились 
новые требования СанПиНа, 
которые имели более жест-

кие требования по ряду по-
казателей. Но в конечном 
итоге, по словам Алексан-
дра Мельника, новые техно-
логии решили не внедрять, 
поскольку это потребова-
ло бы существенного удо-
рожания проекта и вызвало 
рост эксплуатационных рас-
ходов. Интересно, что через 
некоторое время требова-
ния СанПиНа по воде вновь 
изменились, и предполага-
емые к внедрению техноло-
гии не понадобятся еще дол-
гое время.

9-й промузел использу-
ет для очистки воды специ-
альные технологии, приме-
нимые для вод алтымского 
слоя. Вода добывается из 
11 водозаборных скважин. 
Работу водозабора обеспе-
чивают новые электросе-
ти и небольшая газовая ко-
тельная с газопроводом. На-

страивали работу водозабо-
ра немецкие специалисты. 

В Сургуте совсем недав-
но среди инженеров хо-
дили слухи о том, что по-
сле немецких специалистов 
на 9-м промузле поработа-
ли наши и сбили настрой-
ки программно-аппаратного 
комплекса управления стан-
цией. Александр Мельник 
эту информацию опроверг. 
Он сказал, что пусконалад-
ка была проведена в тече-
ние нескольких месяцев, 
был проверен каждый агре-
гат. Станция была испытана 
на максимальных режимах 
(100 кубометров воды в час 
давала каждая из 10 сква-
жин, 11-я была резервной). 

Немцы в следующий раз 
приедут нескоро, станция 
передана в эксплуатацию 
«Горводоканалу». Иностран-
цы будут лишь осуществлять 
гарантийное обслуживание 
в течение двух лет, если та-
ковое потребуется. 

Автоматизированная 
водичка 

В отличие от старых во-
дозаборов новый комплекс 
полностью автоматизирован. 
Присутствия человека умные 
машины практически не тре-
буют, а значит, снижен риск 
аварий из-за человеческого 
фактора. В смену на станции 
дежурят трое операторов, а 
всего ее обслуживают около 
двух десятков человек. Рань-
ше эта цифра была почти в 
два раза больше. Для ликви-
дации неполадок дежурит ре-
монтная бригада.

Глава Сургута Александр 
Сидоров отметил, что это 
главный объект программы 
реконструкции комплекса 
ЖКХ, которая реализуется в 
городе. Стоимость этой про-

граммы - 2,7 млрд. рублей. 
Сам 9-й промузел обошел-
ся казне в 463 млн. рублей. 
Общий процент по кредиту 
(учитывая повышение став-
ки Моспрайм) составил 9,6 
процента. Глава города со-
общил, что если ставка Мос-
прайм вернется на докризис-
ный уровень, сотрудничество 
с ЕБРР в части реконструк-
ции водозаборов будет про-
должено. Городские власти 
минувшим летом вниматель-
но изучили предложения дру-
гих банков, в том числе и рос-
сийских, но пока ни один из 
них не смог предложить усло-
вия выгоднее, чем ЕБРР. Так 
что коммунальной дружбе 

Сургута и ЕБРР суждено про-
должаться, ведь бюджетных 
средств на реконструкцию 
старых городских водозабо-
ров нет, а если их не ремон-
тировать, качество воды в 
кранах горожан будет намно-
го хуже, а порой воды просто 
не будет из-за каких-либо не-
поладок на водозаборе вре-
мен развитого социализма.

Игорь Бурмасов
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Пенсии повышают  - 
это хорошо

Несмотря на экономи-
ческие проблемы, Прави-
тельство России не отка-
зывается ни от одного из 
взятых на себя социаль-
ных обязательств. Стара-
ясь заботиться о пенсио-
нерах, государство кор-
ректирует пенсии с учетом 
более высокой инфляции. 
Уже с 1 марта размер ба-
зовой части пенсии по 
России составил 1950 ру-
блей. А с первого апреля 
2009 года страховая часть 
пенсии увеличилась на 
17,5%, а не на 15,6% как 
ранее планировалось. 

Все это хорошо. Уверен, 
пенсионеры этому рады. 
Однако есть еще и дру-
гой вопрос: как получить 
«новую повышенную пен-
сию»? В окружном отде-
лении Пенсионного Фонда 
России по ХМАО-Югре го-
ворят - каждый пенсионер 
получает деньги удобным 
для него способом. 

Для справки: сегодня 
численность пенсионеров, 
состоящих на учете в отде-
лении Пенсионного фон-
да России по ХМАО-Югре- 
более 300 тысяч человек. 
Через отделение почтовой 
связи пенсии получают по-
рядка 87 тысяч человек. 

Как же получают дру-
гие? - спросите вы. Мы от-
ветим вам на этот вопрос. 

Пенсионные 
вклады 

и социальные 
карты

На прошлой неделе я 
стал свидетелем простой, 
на взгляд современного 
молодого мужчины, ситуа-
ции: рассчитываясь у кас-
сы, пожилая дама доста-
ёт из сумки не кошелёк, 

Открытие и обслуживание социальных карт 

ОАО ХАНТЫ-МАНСИЙСКИЙ БАНК 

осуществляется бесплатно.

За 2008 год в качестве процентного дохода 

ОАО ХАНТЫ-МАНСИЙСКИЙ БАНК начислил 

пенсионерам - держателям социальных карт 

более 100 миллионов рублей.

Средний размер пенсии в Югре: 

трудовой пенсии - 7206,83 рубля, 

по старости – 7723,7 рубля, 

по инвалидности – 5730,65 рубля, 

по случаю потери кормильца – 3382,42 рубля.

Пенсия - знай свои права и возможности,
или За пенсией к банкомату

старые добрые советские времена размер 
пенсии был строго определен, но и тогда 
при условии разумной экономии денег 
и правильных вложений можно было 
накопить хорошую сумму. Знал я одного 

пожилого пенсионера – поговаривали, что у него 
на «книжке» 10 000 рублей. По меркам 70-80 
годов прошлого столетия это были большие день-
ги. Времена изменились. Сегодня у граждан РФ 
появилась возможность увеличить размер своей 
будущей трудовой пенсии за счет государства. Бла-
годаря различным государственным программам 
сегодняшняя молодежь, уйдя на пенсию, возмож-
но, сможет позволить себе даже путешествовать. 
Но это через двадцать лет, в отдаленном будущем, 
так сказать, а что  делать, если ты пенсионер уже 
сегодня? Вопрос, как говорится, хороший. Давайте 
на него ответим.

а маленькую пластиковую 
карту. Я особо не пригля-
дывался, но понял - это не 
просто банковская карта. 

Заинтересовался. 
Познакомились. 
Ольга Георгиевна Набо-

кова – пенсионерка, житель-
ница г. Ханты-Мансийска, 
она достаточно давно поль-
зуется социальной картой 
Ханты-Мансийского бан-
ка. Она считает, что носить 
деньги с собой сейчас не-
безопасно, поэтому пользу-
ется наличными средства-
ми редко.

Не отставая 
от жизни

- Мои знакомые удив-
ляются, как я могу запом-
нить пин-код, как я совер-
шаю по карте коммуналь-
ные и другие платежи, 
- рассказывает Ольга На-
бокова. – А что тут слож-
ного? Я хоть и на пенсии, 
но от жизни не отстаю. К 
тому же оказалось, что 
пользоваться банкома-
том и информацинно-
платежным киоском очень 
просто.

Раньше деньги мне на 
дом доставляли. Приходи-
лось в день выдачи нахо-
диться дома и ждать. Как 
настанет день пенсии, так 
в окно и выглядываю, - 
вспоминает женщина.  –  
Было неудобно. Сейчас 
вспомнишь, кажется, так 
давно это было… 

Нашлись добрые лю-
ди - посоветовали переве-
сти пенсию на социальную 
карту Ханты-Мансийского 
банка. Спасибо им боль-
шое. Действительно, с тех 
пор как деньги стали пе-
реводить мне на карту, 
все стало намного проще. 

По признанию Оль-
ги Георгиевны, она легко 
освоила меню банкома-

та и теперь без труда не 
только снимает деньги, но 
и оплачивает коммуналь-
ные услуги, домашний и 
сотовый телефоны. 

- Я сначала опасалась 
к банкомату подойти. Бо-
ялась, что что-то не так 
сделаю, карточку сломаю, 
или деньги он мне не вы-
даст, обманут меня, в об-
щем, Бог весть что думала, 
- смеется Ольга Георгиев-
на. – А оказалось все лег-
ко и просто. Но в первый 
раз все же родственни-
цу попросила помочь. Не 
сразу, но все поняла. 

Карта, деньги и… 
пин-код

Пин-код карты Ольга Ге-
оргиевна выбирала сама:  

- Я ведь женщина уже 
пожилая, а потому мо-
гу цифры забыть. Писать 
их на бумажке… Так и ее 
можно потерять, да и в 
банке не советуют. Зато 
можно выбрать цифры са-
мой. Вот я сразу и поме-
няла выданный пин-код 
на те цифры, которые ни-
когда не забуду. Их мне и 
записывать не надо. Для 
меня получать пенсию на 
социальную карту Ханты-

Мансийского банка не 
просто удобно, но еще и 
выгодно. Знаете, я ведь и 
не думала, что так быва-
ет. Оказывается, на оста-
ток денег на моей карте 
7% годовых начисляется. 
Тоже неплохая прибавка к 
пенсии.

Вот и супруги Ивановы 
также получают пенсию 
через Ханты-Мансийский 
банк. По словам Анны 
Ивановны, одну пенсию 
они решили получать на 
социальную карту банка, а 
пенсию супруга перевести 
на пенсионный вклад. 

- Вы знаете, мы очень 
довольны продуктами 
Ханты-Мансийского бан-

ка для пенсионеров, - рас-
сказывает Анна Ивановна. 
- Вы же понимаете, пен-
сионеры всегда считают 
каждую копейку, а тут на 
остаток денежных средств 
на социальной карте на-
числяется 7 %, а на пен-
сионном вкладе - 13,75%. 
Очень удобно и то, что от-
крыть социальную кар-
ту или пенсионный вклад 
проще простого, - продол-
жает Анна Ивановна, - ну-
жен  паспорт и «пенсион-

ное», а чтобы пенсия на 
открытый счет перечисля-
лась, относишь реквизиты 
счета в Пенсионный фонд. 

Кстати, мы и свою до-
полнительную пенсию из 
Ханты-Мансийского него-
сударственного пенсион-
ного фонда тоже на эти же 
счета перечисляем. Знае-
те, в жизни всякое быва-
ет. Даже если мы деньги с 
пенсионного вклада рань-
ше заберем, на них все 
равно проценты зачислят-
ся, причем немаленькие – 
7% годовых. Все услуги мы 
оплачиваем по социаль-
ной карте, да и в магазин 
очень редко с наличными 
ходим. Сегодня во многих 

магазинах можно по кар-
точке рассчитаться, - рас-
суждает пенсионерка.  

В разговор включается 
Василий Николаевич Ива-
нов: 

- У нас дети в Сургуте 
живут. Чаще, конечно, они 
нам помогают, но иногда 
приходится и нам… вну-
кам на праздники подарки 
делать. Ну, мы по карточке 
деньги и переводим (улы-
бается).  Чтобы денежный 
перевод отправить, в оче-
реди не настоишься. А тут 
просто с карты на карту 
деньги переводишь и все. 
А дети как за нас рады, 
что мы в ногу со временем 
живем. Гордятся нами.

Нас становится 
больше

Более 90 тысяч чело-
век в Югре получают пен-
сии на социальные кар-
ты и пенсионные вклады 
Ханты-Мансийского бан-
ка. По словам началь-
ника Управления кор-
поративного бизнеса 
Ханты-Мансийского бан-
ка Владимира Кузякина, 
ежемесячно более 3 тысяч 
пенсионеров оформляют 
социальную карту и откры-
вают пенсионные вклады 
для перечисления пенсий 
и пособий.

Владимир Кузякин от-
метил, что за все время 
существования банка, пе-
речисления пенсий не за-
держивались ни на один 
день: 

- Как только денежные 
средства поступают из Пен-
сионного фонда или него-
сударственного пенсион-
ного фонда на счет в банк, 
в течение часа деньги пе-
речисляются нашим кли-
ентам. Ханты-Мансийский 
банк является банком го-
сударственным, его го-
ловной офис находится в 

Ханты-Мансийске, и это 
говорит о том, что денеж-
ные средства он направ-
ляет на реализацию соци-
альных задач, поставлен-
ных перед ним Правитель-
ством Югры, и в полной 
мере реализует эти зада-
чи. Политика банка на-
правлена на создание вы-
годных предложений для 
пенсионеров, получателей 
социальных выплат. 

Банк имеет одну из са-
мых больших сетей по 
обслуживанию банков-
ских карт на территории 
Югры – более 600 банко-
матов, информационно-
платежных киосков, пун-
ктов выдачи наличных, и 
эта сеть постоянно расши-
ряется.

Широкая сеть обслу-
живания позволяет суще-
ственно сэкономить вре-
мя, избавляя от необходи-
мости посещать множество 
офисов обслуживания, 
подстраиваясь под гра-
фик их работы для оплаты 
услуг и получения налич-
ных денежных средств. 

Уверен, мы ответи-
ли на поставленный во-
прос. Благодаря Ханты-
Мансийскому банку и тем 
продуктам, которые он 
предлагает пенсионерам 
для получения пенсии и 
сбережения денежных 
средств, у вас не только 
решатся многие пробле-
мы, но и появится больше 
свободного времени, ко-
торое можно потратить на 
детей и внуков, посвятить 
работе по дому и на огоро-
де, использовать для того, 
чтобы почитать хорошую 
книгу или просто побол-
тать с соседкой по дачно-
му участку.

P.S. Да, кстати, а ваши 
соседи нашу статью уже 
читали?

Денис Крылов
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На очередном аппаратном 
совещании губернатор 
Югры Александр Фили-
пенко выразил свое недо-
вольство работой сферы 
коммунального хозяйства 
в Югре и потребовал 
ужесточения контроля за 
работой коммунальных 
предприятий. 

За 2008 год общая площадь жилфон-
да увеличилась незначительно, всего на 
2,2 процента, или 608 тыс. кв. метров. 
Основная часть фонда по-прежнему ста-
реет и требует капитального ремонта. За 
счет нового строительства доля жилищ-
ного фонда, имеющего физический из-
нос до 30 процентов, уменьшается, как 
и доля жилфонда, имеющего степень из-
носа более 65 процентов. Но если вет-
хие деревянные дома уже массово не ре-
монтируют, а сносят, то капитальные пя-
тиэтажки постройки 40-летней давности 
приходится ремонтировать, сносить их 
слишком накладно.

 Александр Филипенко: «Пора 
жестко спрашивать, как обеспечи-
вается эффективность деятельности 
коммунальных предприятий»

Люди привыкли к централизованному 
управлению и частникам доверяют мало.

В ожидании 
эффективной коммуналки
Губернатор Югры потребовал оправдать инвестиции 

в сферу ЖКХ

- За последние годы мы 
вложили в модернизацию 
комплекса ЖКХ огромные 
бюджетные средства. По-
ра жестко спрашивать, 
как обеспечивается эф-
фективность деятельности, 
как это влияет на тарифы. 
Мы создали необходимую 
нормативно-правовую ба-
зу для привлечения в эту 
сферу дополнительных ин-
вестиций, теперь нужно 
оценить их отдачу. Затра-
ты вложены, но, как мне 
кажется, схемы в систе-
ме ЖКХ работают старые, 
- цитирует губернатора ИА 
«Югра-Информ».

Быть выше 
на голову

Работать над эффектив-
ностью коммуналки при-
дется лично первому за-
местителю председателя 
Правительства Югры Вя-
чеславу Новицкому. Ведь 
именно он курирует в 
округе сферу коммуналь-
ного хозяйства. Он же на 
том совещании доклады-
вал о том, как в Югре го-
товились к зимнему сезо-
ну. За вверенное хозяй-
ство Вячеслав Новицкий 
уверен. Выступая перед 
губернатором, он сказал, 
что к зиме готовы все ко-
тельные округа. 

О своей работе над эф-
фективностью коммунал-
ки Вячеслав Новицкий 
распространялся мало. Но 
определенный прогресс в 
этой сфере достигнут. Об 
этом свидетельствуют не-
зависимые от Правитель-
ства Югры источники. В 
рейтинге оценки эффек-
тивности работы регио-
нальных властей в рам-

ках подготовки к осенне-
зимнему периоду 2008-
2009 годов наш регион 
занял пятое место сре-
ди всех регионов России, 
оказавшись абсолютным 
лидером в УрФО.

Губернатор Югры Алек-
сандр Филипенко знает 
об этом, тем не менее, он 
достаточно строг к своим 
подчиненным и требует не 
просто быть наравне или 
чуть лучше других комму-
нальных хозяйств в регио-

нах, а иметь степень раз-
вития на порядок выше. 
Губернатор прав: в других 
областях с коммуналкой 
далеко не все так хорошо, 
и подготовка к зиме каж-
дый раз выливается в на-
стоящую битву с долгами, 
отсутствием средств, низ-
кой квалификацией и раз-
гильдяйством должностных 
лиц. В Югре этого давно нет, 
существуют лишь времен-
ные трудности со сбором 
платежей. Но в отличие от 
других регионов Югра инве-
стировала в ЖКХ миллионы 
рублей, которые были полу-
чены как из бюджета, так и 
в качестве кредитов.

Но вложе-
ния – это одна 
сторона меда-
ли. Есть в ком-
муналке Югры 
еще слабые ме-
ста, где рабо-
тают неэффек-
тивные меха-
низмы. Пони-
мать это можно 
буквально: ста-
рых котельных 
и сетей, экс-
плуатация ко-
торых невыгод-

на бюджету, в регионе еще 
предостаточно. В этот раз 
решено закрыть сразу 10 
таких котельных. Взамен 
будут возведены новые, 
проведена реконструк-
ция инженерных сетей для 
оптимизации подачи те-
плоносителя. Новое обо-
рудование будет автома-
тическим и потребует ку-
да меньше персонала. Ко-
тельные будут потреблять 
намного меньше топлива, 
тем более, что большин-

ство из них бу-
дет использо-
вать природ-
ный газ, а не 
мазут, нефть 

или другой неэффективный 
вид топлива.

 Развитием коммунал-
ки в Югре по инновацион-
ному пути окружные власти 
занимаются уже три года. 
В нашем регионе приня-
та и действует программа 
«Развитие и модерниза-
ция   жилищно-
коммунального 
комплекса Ханты-
Мансийского ав-
тономного округа 
- Югры на 2005-
2012 годы». За 
2008 год ее фи-
нансирование составило 
5 млрд. рублей - это 95,7 
процента от плановых по-
казателей года. 

Что удалось сделать на 
эти деньги? Как сообщи-
ли в Правительстве, сред-
ства окружного бюджета 
были распределены меж-
ду 65 объектами в 21 го-
роде и районе автономно-
го округа. 24 объекта уже 
находятся на стадии пуска. 
Средства местных бюд-
жетов – еще один источ-
ник финансирования ком-
мунальных преобразова-
ний. Они направлены на 
82 объекта коммунально-

го хозяйства. 38 
предприятий по-
лучили гранты гу-
бернатора. Общая 
сумма грантов со-
ставила 6,5 млн. 
рублей. 

Большой 
ремонт

Для получения 
средств из феде-
рального бюджета 
на реконструкцию 
необходима соот-
ветствующая доля 
ТСЖ. В этом вопро-
се Югра в послед-
нее время сдела-
ла рывок. Число 
ТСЖ выросло до 
164 единиц к кон-

цу 2008 года. Но, 
несмотря на это, доля ТСЖ 
в общем объеме управля-
емого жилфонда невели-
ка – всего 5,7 процента. 
Остальные дома пока не 
вступают в ТСЖ из-за не-
желания или пассивности 
собственников. Люди при-
выкли к централизованно-
му управлению и частни-
кам доверяют мало.

Пока лидером в рекон-
струкции ЖКХ является 
Сургут. В городе очень мно-
го домов первых массовых 
серий, которые как раз и 
ремонтируют на средства 
Фонда содействия разви-
тию ЖКХ. Участвуя в этой 
программе, город смог 
привлечь миллиард ру-
блей. На эти деньги отре-
монтированы 57 домов - 
это два микрорайона! До-
ма ремонтируют снизу до-
верху, меняя инженерные 
сети, кровлю, утепляя, об-
шивая сайдингом.

Вячеслав Новицкий отме-
тил, что другим муниципа-
литетам надо более активно 
включаться в эту програм-
му. Для этого местным вла-
стям необходимо усилить 
дисциплину и плодотворнее 
работать с управляющими 
компаниями, собственника-
ми жилья. Очень скоро фе-
деральные власти перерас-
пределят ресурсы между те-
ми, кто активно работает по 
программе развития ЖКХ, и 
тогда деньги на капиталь-
ный ремонт будет получить 
крайне сложно. Время еще 
есть.

Андрей Нестеров

Два президента. Я не ошибаюсь. Активно, 
иногда соревнуясь друг с другом, встречаются, 
проводят публичные мероприятия, делают за-
явления и публикуют, по сути, свои предвыбор-
ные программы. 

Что это, новый виток конкуренции двух 
Глав?

На встрече с членами клуба «Валдай» Вла-
димиру Путину был задан вопрос: «Будет ли Владимир Путин 
составлять конкуренцию Дмитрию Медведеву на выборах 
2012 года»? Ответ премьера: «А вы помните, как мы конкури-
ровали в 2008-м? И в 2012-м не будем. Мы договоримся. Мы 
понимаем друг друга. Мы — люди одной крови. Сядем, дого-
воримся в зависимости от конкретной ситуации. Решим меж-
ду собой».

Интересный ответ. Решим между собой. Понятно, что так 
оно и происходит. Есть публичная политика и внешне декла-
рируемые демократические институты, а есть кулуарная или, 
как ее еще называют, элитная политика. Где вопросы «решают 
между собой». Но об этом никто не декларирует открыто в пу-
бличной политике. Выводы. Либо Владимир Путин может себе 
позволить нарушить неписаные правила, либо Владимир Пу-
тин сделал заявление, (может, даже и предвыборное) об от-
мене прямых президентских выборов и переходу к партийной 
системе. Где победившая партия формирует правительство, а 
лидер партии становится премьер-министром, в руках которо-
го сосредоточены все исполнительные рычаги управления го-
сударством. Президент при этом выполняет чисто представи-
тельские функции. 

Дмитрий Медведев переключился на непосредственную рабо-
ту с избирателями. Так это называется у политтехнологов. Он не 
обращает внимания на экспертные сообщества и сосредоточен 
на работе с гражданами. От этого и внедряемые технологии пря-
мого общения – блог, новый сайт, интервью на ТВ, статья от пер-
вого лица. Статья, без сомнения, тема номер один. 

Президент опубликовал статью «Россия, вперед!». Кто про-
читал ее, наверняка оценит положительно. Там все верно на-
писано, не подкопаться. К главным проблемам России Дми-
трий Медведев относит экономическую отсталость, вековую 
коррупцию и широко распространенные в обществе патерна-
листские настроения. Гражданское общество слабо, уровень 
самоорганизации и самоуправления невысоки. Далее бы-
ли обозначены проблемы, которые на протяжении несколь-
ких месяцев обсуждались общественностью, – алкоголизм, ку-
рение, дорожно-транспортные происшествия, недостаточная 
доступность многих медицинских технологий, экологические 
проблемы, нестабильный Кавказ, полусоветская социальная 
сфера... 

Далее были озвучены стратегические ориентиры: «Во-
первых, мы станем одной из лидирующих стран по эффек-
тивности производства, транспортировки и использования 
энергии… Во-вторых, сохраним и поднимем на новый каче-
ственный уровень ядерные технологии. В-третьих, российские 
специалисты будут совершенствовать информационные тех-
нологии. В-четвертых, мы будем располагать собственной на-
земной и космической инфраструктурой передачи всех видов 
информации… В-пятых, Россия займет передовые позиции в 
производстве отдельных видов медицинского оборудования, 
сверхсовременных средств диагностики, медикаментов для 
лечения вирусных, сердечно-сосудистых, онкологических и не-
врологических заболеваний».

Как мы этого добьемся? Таких ответов нет. Именно поэтому 
стратегическое письмо Президента можно отнести к предвы-
борному заявлению (не путать с выборным заявлением, пред-
выборная кампания в политике стартует сразу после того, как 
человек стал публичным политиком. – Прим. автора). 

Дмитрий Медведев этого и не скрывает. 
На той же площадке, что и Владимир Путин, Дмитрий Мед-

ведев общался с членами дискуссионного клуба «Валдай». За-
падные политологи и журналисты поинтересовались: прав-
да ли, что в своей статье российский лидер сформулировал 
основные тезисы «плана Медведева», который должен прийти 
на смену «плану Путина»? Медведев, по сути, признался в том, 
что они не ошиблись. 

И под конец тот же самый вопрос, что и Владимиру Путину, 
западные журналисты задали Дмитрию Медведеву: будут ли 
премьер и президент конкурировать на выборах в 2012 году? 

«Некоторое время назад я и в президенты баллотировать-
ся не собирался, но судьба так распорядилась, и поэтому я для 
себя ничего не загадываю, ничего не исключаю». «На эту тему 
я могу сказать, что всегда стараюсь как человек более или ме-
нее последовательный доводить свои замыслы до конца», - от-
ветил Дмитрий Медведев.

Договорятся?

Вот уже больше недели наблюдается всплеск поли-
тической активности. Начало политического года.

Договоримся?
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Ведущий страницы – Александр Миронов.
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Уже не в первый раз гонки рейсеров собирают сотни 
зрителей. Кроме сургутян и самих нефтеюганцев сюда 
съезжаются гости со всего Уральского федерального 
округа. Этот дорогой, но, безусловно, красивый вид 
спорта напоминает о современном ритме жизни  - доли 
секунды и новые технологии решают все. И на сей раз 
страсти на четверти мили асфальтированной дороги 
разгорелись нешуточные. Судьбы чемпионских титу-
лов определялись в течение нескольких мгновений. 

13 сентября в парке на лыжной базе «Сайма» было 
особенно многолюдно. Юные любители легкой атле-
тики собрались для проведения традиционного кросса 
под названием «Осенний марафон», который откры-
вал новый спортивный сезон.

Более двухсот детей и подростков приняли участие в со-
ревнованиях, организованных структурными подразделе-
ниями центра физической подготовки «Надежда» - клубом 
«Огнеборец» и физкультурно-оздоровительным объедине-
нием «Спортград».

Теплая, солнечная погода порадовала как участников 
соревнований, так и их болельщиков. Отрадно, что побо-
леть за своих детей пришли и родители.

Спортсмены клуба «Огнеборец» соревновались в своих 
возрастных группах. Ребятам 1998 года рождения и моло-
же предстояло пробежать 500 метров. В возрастных катего-
риях 1992-1993, 1994-1995, 1996-1997 годов рождения 
- 1000 метров.

Результаты соревнований показали, что ребята после 
летних каникул находятся в хорошей спортивной форме. 
Большинство победителей, занявших призовые места, за-
нимаются легкой атлетикой уже не первый год.

Победителями в группе 1998 года рождения и моложе 
стали Ксения Кобякова и Андрей Носачев. В группе 1996-
1997 г. р. быстрее остальных были Анжела Окулова и Миха-
ил Дидык. Первые места в группах 1994-1995, 1992-1993 
г. р. достались Екатерине Писаревой и Никите Машкову, Ка-
рине Шихкеримовой и Дмитрию Жебреву соответственно.

Ребята физкультурно-оздоровительного объединения 
«Спортград» соревновались в трех возрастных группах.

В группе 1998-1999 г. р. победителями стали Кристина 
Бежан и Рафаэль Байгулов (ФОО «Юность» при ТОС №9).

Победителями в группах 1996-1997 и 1993-1995 г. р. 
стали соответственно Алина Серебрякова (ФОО «Позитив» 
при ТОС №26) и Виталий Шишов (ФОО «Экстрим» при ТОС 
№18), Рислат Раджабова (ФОО «Экстрим» при ТОС №18) и 
Павел Семенчаков (ФОО «Локомотив» при ТОС №3).       

Хотелось бы также отметить руководство СДЮСШОР 
«Кедр», тепло принимавшее участников соревнований. 

Как известно, соревнования - это, конечно, борьба, но 
главная цель, которую преследовали судейская коллегия и 
тренеры ребят, - безусловно, получить заряд бодрости и хо-
рошего настроения, а также продолжить тренировочную ра-
боту с тем, чтобы не только участвовать в соревнованиях, но 
и побеждать в них.

Ольга Ленде, 
руководитель клуба «Огнеборец»  

Дистанции здоровья

Югорская акробатка 
победила на Кубке мира

Нижневартовская спортсменка Айгуль Шайхутдинова 
завоевала первое место на Кубке мира по спортивной 
акробатике, который проходил в Великом Новгороде.

В программе «Женские групповые упражнения («трой-
ка»)» югорчанка показала блестящий результат и стала об-
ладательницей высшей награды Кубка.

Айгуль Шайхутдинова начала свою спортивную карьеру 
в семилетнем возрасте. В 14 лет выполнила норматив ма-
стера спорта международного класса - стала чемпионкой 
России.

В послужном списке Айгуль - победы на всемирных играх 
в Тайване и всероссийском турнире в Нефтеюганске. Также 
спортсменка стала трехкратной победительницей между-
народных турниров, проходивших в Тель-Авиве (Израиль), 
Виннице (Украина) и Берлине (Германия).

Сургутский легкоатлет 
завоевал серебро в Тайване

Сургутские спортсмены завоевали первую медаль на 
Сурдолимпийских играх, сообщает СургутИнформТВ.

На острове Тайвань проходят соревнования среди лю-
дей с нарушением слуха. Участие в состязаниях принимают 
спортсмены из 85 стран. Россию представляют в том числе 
три сургутских легкоатлета. Максим Бган 9 сентября завое-
вал серебряную медаль в метании молота. Спортсмен явля-
ется неоднократным рекордсменом России, призером чем-
пионатов Европы и мира. И теперь в его копилке серебря-
ная медаль Сурдолимпиады.

Другой сургутский легкоатлет, также выступающий на 
Играх, Али Аметов накануне успешно прошел квалифика-
цию в прыжках с шестом. Однако во время финального вы-
ступления получил травму бедра и прекратил выступление 
на этом турнире.

Победить за доли секунды
В аэропорту Нефтеюганска прошел финал 

чемпионата Евразии по дрэг-рейсингу 

«Смотри, мы с ним даже 
стартанули в одно время!» 
- услышала я разговор воз-
ле машины, на которую кре-
пились итоги заездов.  Дей-
ствительно, таблица резуль-
татов зафиксировала секун-
да в секунду одно и то же 
время старта у обоих гон-
щиков в классе Fast Street A. 
Только финишное время от-
личалось. На десятые секун-
ды. Но именно эти десятые 
решили, кто будет чемпио-
ном, а кто – вторым. 

Я обернулась к автору 
реплики. В глаза бросил-
ся ярко-красный комбине-
зон – знакомая всем, пусть 
даже по остросюжетным 
фильмам, униформа гон-
щиков. «Так вот он какой, 
Константин Демидович? - 

ряет комментатор, нет до-
ждя. Сильнейший ливень 
во время третьего этапа 
чемпионата, который про-
ходил здесь в июне, бо-
лельщики до сих пор вспо-
минают с содроганием.  

Хотя «содрогнуться», в 
хорошем смысле этого сло-
ва, заставил и финал. На 
это нацелена сама про-
грамма соревнований – 
чем дальше, тем интерес-
нее. Эмоции увеличивают-
ся пропорционально ско-
ростям. 

«Разогревают» гостей 
квалификационные заез-
ды. Сургутских болельщи-
ков огорчило отсутствие на 
данном этапе чемпионата 
Дмитрия Зайцева. Сургу-
тянин уже снискал любовь 

тель следующего класса - 
Street Light, тюменец Сер-
гей Иваков. - Теперь не 
стыдно ни перед кем. Ма-
шина едет хорошо благода-
ря Екатеринбургу и коман-
де. Чтобы мой автомобиль 
добился такого результата, 
усилия приложили человек 
семьдесят…».

Основного соперника 
Иваков видит в Алексан-
дре Ляпине. Предыдущие 
соревнования в Кургане 
стали предпосылкой к та-
ким опасениям. Однако 
технические неполадки ав-
томобиля помешали Ляпи-
ну достичь желанной цели. 
«У меня же все в порядке, - 
облегченно вздыхает Ива-
ков, - хотя пока мы везли 
машину сюда, пробили ра-
диатор. Поломку устранили 
сегодня ночью». Александр 
Ляпин занял в этом заез-
де третье место. Конкурен-
том в схватке с  ВАЗ-2108 
Ивакова становится Honda 
S2000 Евгения Ломаева. 
Таким образом, «японке» 
достается серебро.

Напрасно переживали 
за успешное выступление 
автомобилей Subaru спон-
соры из Новосибирска. Их 
усилия себя оправдали. В 
классе Fast Street B (по-
другому - уличный быстрый 
B)  хозяева Impreza «догна-
ли» золотые и бронзовые 
награды. «Серебро» увез в 
Когалым Дмитрий Раков на 
Nissan Skyline.

Окончательно бы за-
мерзли зрители, если бы 
не пришло время соревно-
ваться рейсерам из класса 
sport 1. Здесь в финальном 
заезде снова встретились 
Абраженчик и Демидович. 
Похожее противостояние 
болельщики уже наблюда-
ли в классе Fast Street A (чи-
тайте выше). Но sport 1 уже 
совсем другой уровень. 
Это категория легковых 
с объемом двигателя до 
3000 см3.  Алексей Абра-
женчик смог доказать свое 
превосходство, выступив 
на Mitsubisi Lancer со стан-
дартной коробкой пере-
дач, двигателем 1,8, turbo. 
Финишное время Алексея 
составило 11, 6 секунды. 

Комментатор отметил, что 
такого еще не было во всей 
истории чемпионата.

Венчает соревнования 
самый высокий класс, с 
самым большим призо-
вым фондом. Sport 2 – 
профессиональные гонки. 
Болельщиков настоятель-
но попросили держаться 
подальше от трассы. Кон-
цовку оттягивают фаль-
старты – в основном по 
техническим причинам. 
Два фальстарта вывели 
из борьбы за первое и 
второе места новосибир-
ца Дмитрия Павлова. На 
черной красавице Toyota 
Supra Дмитрий лидиро-
вал в гонке за бронзу. Ре-
шающими в его поединке 
с рейсером из Нижневар-
товска Данилом Масловым 
оказались семь десятых се-
кунды. Недавний соперник 
Павлова Евгений Трухин 
проиграл с большим отры-
вом – четыре секунды. Ви-
талий Зяблин из Челябин-
ска за десять секунд про-
летел легендарные 402 
метра. С поставленной 
задачей легко справился 
его Nissan Skyline GT-R. 

Зяблин и Трухин «поме-
нялись» местами по об-
щим итогам чемпионата. 
Соответственно, Трухину 
достались лавры чемпио-
на. Виталий Зяблин занял 
серебряную ступеньку по-
бедного пьедестала. Зато 
«бронза» осталась у сургут-
ского рейсера Дмитрия За-
йцева. Успехи в прошлых 
этапах обеспечили Дми-
трию призовое место, не-
смотря на отсутствие в фи-
нале.

По окончании чемпио-
ната в зоне разогрева сно-
ва «горела» резина. По-
бедитель решил испол-
нить свое давнее желание 
– посоревноваться с луч-
шим другом. То, что зрите-
ли уже стали расходиться,  
не остановило гонщиков. 
Высокие скорости и бес-
конечное стремление быть 
первым – не напоказ. Ско-
рее всего, это современ-
ный образ жизни.

Наталья Березюк

предположила я серебря-
ного призера. «Я – Абра-
женчик Алексей». - «Ох…». 
Алексей стал лидером пое-
динка. 

 - Что же могло случиться  - Что же могло случиться 
за эти доли секунды, Алек-за эти доли секунды, Алек-
сей?сей?

 - Ничего не случилось.  
Демидович… Он мне весь 
чемпионат жизни не да-
вал. У нас ним всегда так. 
Но это хороший, хороший 
результат!

Никто и не спорит. 11, 
6 секунды, в то время как 
у соперника, Константина 
Демидовича, – 12,4. Впро-
чем, может, едва заметная 
досада в голосе Абражен-
чика объясняется неболь-
шим разрывом, который 
всегда хочется сделать 
значительнее?

Зато зрители счастли-
вы. Захватывающее зрели-
ще. Эмоции помогают со-
греться! Пожалуй, за по-
следние недели самая хо-
лодная погода выдалась 
именно в этот выходной. 
Однако, к всеобщей радо-
сти, неоднократно повто-

зрителей своими высокими 
показателями на прошед-
ших этапах чемпионата. 

В первых заездах участву-
ют автомобили класса «Со-
циальный». Его представ-
ляют недоработанные авто 
с двигателем до 1,6 литра. 
Победа здесь осталась, по-
жалуй, за самым красивым 
автомобилем. Так, выяс-
няется, что хозяин Toyota 
Levin, тюменец  Максим 
Николаев может пролететь  
расстояние от  светофора 
до светофора (402 метра) 
за 14,8 секунды. Четыре 
десятых секунды уступает 
ему ВАЗ-21102 сургутяни-
на Сергея Рощина. Совсем 
обидную десятую секунды 
проигрывает Рощину его 
земляк Дмитрий Чимирис 
на ВАЗ-21093.

Одна из основных со-
ставляющих успеха в дрэг-
рейсинге и главная причи-
на беспокойства любого 
участника – безупречность 
технической оснащенности 
автомобиля.  «Затрачен-
ные силы полностью оку-
пились, - говорит победи-
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Телефоны: 

ПРЕДЛАГАЕТ 
УСЛУГИ УСЛУГИ 

по приемке вагонов и хранению по приемке вагонов и хранению 
грузов на свой  грузов на свой  

железнодорожный тупик железнодорожный тупик 
по адресу:  ул. Базовая, 40.по адресу:  ул. Базовая, 40.

Продаем КРУПНЫЙ 

ПЕСОК.ПЕСОК.
Тел.: 23-67-05, 22-87-26. Р
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Р ДЛАГА ТПРЕДЛАГАЕТ
ОАО «Спецнефтегазстрой»ОАО «Спецнефтегазстрой»
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акомплект документов для перерегистрации ООО. 
Приведение Устава в соответствие

с новым законодательством.

НП «ПРАВОВЕДЫ»
ПРЕДЛАГАЕТ БЕСПЛАТНО

Тел. 780-595. www.pravoved.cc

Р
е

кл
ам

а

ЭЛЕКТРОИНСТРУМЕНТЫ
ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО И БЫТОВОГО НАЗНАЧЕНИЯ

СКИДКИ!
ГАРАНТИЙНОЕ ОБСЛУЖИВАНИЕ

МЫ ЖДЕМ ВАС ПО АДРЕСУ:

г. Сургут, ул. Профсоюзов, 18.

НИЗКИЕ ЦЕНЫ
БОЛЬШОЙ ВЫБОР

Работаем без выходных.

Телефоны: 52-11-66,

52-11-77, 36-44-99.

ОРГАНИЗАЦИЯ ПРОДАЕТ 

АВТОМОБИЛИ:АВТОМОБИЛИ:

Телефон 72-64-34.

Р
ек

ла
м

а«Урал-самосвал» 2001 и 2005 г.в., 

дорожный каток ДУ-85 2001 г.в., 

экскаваторы «Кранекс ЕК-270» 2000 г.в., 

МКСМ-800 2000 г.в.
Дачу в кооп. «При-

брежный-3». Есть все. 
Тел.: 8-922-65-070-69, 
8-922-41-271-56. 

Дачу в СОТ «Виктория». 
Тел.: 8-922-256-76-86, 
25-37-37.

 Новое поступление лу-
ковичных цветов, низ-
кие цены. Обр.: рынок 
«Торговый град», тел. 
8-912-814-15-42.

Навоз в мешках с достав-
кой. Тел. 91-66-55.

Котят персидских, окрас 
рыжий, черный. Тел. 32-
15-42.

Сдаются в аренду торго-
вые площади на рынке п. 
Нижнесортымский. Тел. 
8-922-439-04-91.

Аренда в офисном центре 
по ул. Островского, 37/1, 
за регистрационной па-
латой. Тел. 722-089.

Сдают в аренду гараж 
на длительный срок в 
кооп. «Жигули». Тел. 
61-41-09.

Женщина сделает ремонт, 
недорого, русская. Тел.: 
37-55-45, 78-86-54.

Ремонт квартир, русские, 
местные. Тел.: 25-57-
05, 8-922-43-89-500.

Ремонт квартир. Бы-
стро, качественно. Тел. 

ОРГАНИЗАЦИЯОРГАНИЗ
СДАЕТ

ЗАЦИЯАНИЗ
в аренду

СДАЕТСДАЕТ ренду
в арв рв арренду
в рев аррендур ндуе

офисные помещения
офисные помещения

с отдельным входом

по ул. Энергетиков.
52-68-69 Реклама

8-9068-95-66-75.
Ремонт квартир. Тел. 60-

64-57.
Ремонт квартир. Скидки. 

Тел. 8-922-439-45-00.
Ремонт квартир. Тел. 64-

97-23.
Ремонт квартир. Тел. 91-

04-86.
Ремонт квартир, плиточ-

ник, установка ванн, уни-
тазов. Тел. 31-70-64.

Ремонт квартир, плиточ-
ник, установка ванн, уни-
тазов. Тел. 31-70-64.

Балконы под ключ. Тел. 
66-28-20.

Балконы «под ключ», дач-
ные работы, заборы, 
крыши, обшивка про-
флистом, металлочере-
пицей. Тел. 66-65-77.

Отделка балконов, быстро 
и качественно. Тел. 78-
53-10.

Отделка балконов, дачные 
работы, заборы, крыши, 
бани. Тел. 79-90-20.

Построим дачи с «нуля». 
Заборы, крыши, бани, 
фундамент. Быстро и 
качественно. Тел. 69-
28-20.

Дачные работы, обшивка, 
заборы, крыши, мягкая 
кровля. Тел. 69-67-78.

Отделка дач, обшивка про-
флистом, заборы. Тел. 
65-50-54.

Дачные работы, заборы, 
крыши, обшивка домов, 

бань «под ключ». Тел. 
66-87-09.

Кровля, дачи не предла-
гать. Тел.: 64-82-53, 
8-922-41-90-600.

Строительство бань, об-
шивка домиков и забо-
ров. Тел. 68-08-09.

Строительство бань, до-
миков, крыши, отделоч-
ные работы, веранды, 
беседки, заборы. Тел. 
36-25-13.

Ванная, туалет «под ключ», 
профессионал. Тел. 
905-700.

Плиточник, ванная, туалет 
«под ключ», сантехника, 
электрика. Показ работ. 
Помощь в подборе ма-
териала, русские, мест-
ные. Тел.: 35-38-64, 
8-912-906-65-66.

Замена труб на металло-
пластик, медь, полипро-
пилен. Установка санфа-
янса. Тел.: 71-40-42, 
71-40-46.

Сантехника: отопление, 
водоснабжение, в квар-
тирах, на дачах. Тел. 
612-617.

Электрик. Тел. 66-99-43.
 Двери металлические, во-

рота гаражные и дачные, 
решетки, оградки, стел-
лажи. Тел. 70-32-12.

Электрик. Тел. 78-12-77.
Одинокому пенсионе-

ру 65-75 лет - хорошее 
предложение. Тел. 62-
74-05.

ДЮСШ «Академия тен-
ниса» проводит набор 
детей и взрослых для 
обучения теннису. Тел. 
60-56-42.

Ремонт компьюте-
ров. Свидетельство 
1088602008615. Тел. 
590-911.

Ремонт компьютеров. 
Свидетельство 86 № 
001725491. Тел. 53-
44-23.

Ремонт компьютеров. 
Тел. 60-43-19.

Компьютеры. Ремонт, ди-
агностика. Скидки. Вы-
езд. Тел. 67-45-74.

Ремонт любых холодиль-
ников на дому и на 
дачах. Пенсионерам - 
скидка 30%. Гарантия 1 
год. Тел. 71-55-16.

Грузоперевозки а/м «ГА-
Зель» (грузчики). Тел.: 
71-43-62, 72-67-46.

Грузоперевозки. Тел. 
64-49-26.

Кран-манипулятор, стре-
ла 3 т, длина 6 м, борт 
5 т, грузоперевозки по 
ХМАО. Тел. 666-363.

Укорачиваю брюки, 150 
руб. Шью. Тел. 650-
430.

Котенок, окрас черепа-
ховый, 5 месяцев, при-
учен к туалету. Тел.: 
34-62-92, 8-909-036-
15-45.
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